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ORDINE DEL GIORNO:  n. C/002 del 30.03.2020 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09:00 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA 10,00 
                                        

CONSIGLIERI  Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino  Francesco 

 

Presente 10.00 12.00     

Mattaliano  Cesare 

 

Presente 10.00 12.00     

Caputo  Valentina Presente 10.00 12.00     

Chinnici  Valentina 

 

Presente 10.00 12.00     

Lo Monaco Rosalia          

 

Presente 10.00 12.00     

SINTESI VERBALE 

 

L’anno duemilaventi, il giorno tre del mese di aprile, la V Commissione Consiliare è stata convocata 

dal  Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G.  

La Commissione avviene in modalità “a distanza” attraverso la piattaforma di Google Meet. Tale 

modalità viene prevista dalla disposizione N.7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio 

Comunale. 

Alle ore 10.00, il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci Marilena, 

constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente, in attesa che ci si incontri con modalità a distanza con l’Ass.ra Marano, prevista per le 

ore 10,30 invita i colleghi consiglieri a riprende in discussione quanto avviato nelle sedute 

precedenti, riguardante la proposta di delibera “Regolamento interventi di inclusione sociale”. 

Il Presidente nello specifico pone all’attenzione gli emendamenti inviati dalla settima Commissione 

La Commissione dà inizio alla lettura, studio e disamina dei suddetti atti. 

Si dà inizio con l’emendamento 1 sull’art. 4 (Destinatari), si dà seguito con l’emendamento n. 2 

sull’art. 5 (Distribuzione viveri e generi di prima necessità), all’uopo viene data lettura dell’articolo 

in questione. Si apre una discussione su tale tema, la Cons.ra Lo Monaco manifesta qualche dubbio 

legato alla parte normativa rispetto ai parametri del fabbisogno dei farmaci, ovvero ritiene che 

l’emendamento non sia coerente con il principio dell’articolo. A questo pensiero si associa la Cons. 

Caputo che afferma di non condividere tale emendamento. La Commissione procede la disamina 

degli altri emendamenti. La Commissione si sofferma sull’emendamento 6 riguardante l’Art. 9 

(Dormitorio di livello). 

La Cons.ra Lo Monaco ritiene che per giungere ad una rapida approvazione dell’atto, rendendolo 

anche uno strumento agile, sia funzionale accantonare molti degli emendamenti che rimandano a   

Regolamenti e norme nazionale e regionali e comunali già in vigore nell’ambito del sociale. E’ del 
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parere che infatti che il cittadino debba avere uno strumento chiaro ed agile. la Cons. Lo Monaco 

ricorda peraltro che proprio ieri 2 aprile la ministra delle Infrastrutture e Trasporti ha firmato il 

Decreto con il quale vengono assegnate alle Regioni, risorse economiche pari a 46 milioni di euro da 

trasferire ai Comuni e a quegli inquilini che non potendo far fonte al pagamento dei canoni di 

locazione, hanno subito sfratti esecutivi per morosità incolpevole? 

La Cons. Chinnici, ritiene che gli emendamenti, in special modo quelli della IV Commissione, siano 

stati concordati con l’Ass.re al ramo. Il cons. Mattaliano interviene per dire che sarebbe stato più 

opportuno inglobare i regolamenti che riguardano la stessa materia, ipotizza al riguardo un incontro 

con l’Ass.re Mattina per sottoporre l’idea. La consigliera Caputo ricorda che in questi giorni la 

Giunta ha approvato un atto d’indirizzo del quale i cittadini crede siano già al corrente. 

Alle ore 10.30 si sospende la discussione perché si è unita alla riunione l’Ass.ra alla scuola dott.ssa 

Giovanna Marano. 

Il Presidente sottolinea che qualsiasi argomento in questo momento di emergenza viene posta in 

secondo piano, per questo si è deciso di affrontare la proposta riguardante “Regolamento interventi 

di inclusione sociale” che potrebbe rappresentare una risposta concreta da parte 

dell’Amministrazione ai più bisognosi di questa città. Il Presidente invita l’assessora a poter 

presentare l’iniziativa presente nel portale della scuola, creata proprio in questo drammatico 

momento. 

L’Ass.ra Marano prende parola per illustrare un progetto discusso con il MIUR riguardante la 

lezione a distanza escludendo la fascia 0-6.  Si è immaginato in sintonia con la Sispi una sorta di 

laboratorio a distanza. Per i bambini 0-3 si è pensato attraverso il coinvolgimento dei genitori 

trasmetter dei video. 

Mentre per la fascia 3-6 messaggi diretti sia dai bambi che bambine. L’inizio è stato faticoso in 

particolar modo dal punto di vista tecnico. Sottolinea che questa iniziativa è rivolta all’infanzia. 

riguardo a quello del nido sono suggerimenti, attraverso foto e video, per i genitori le modalità di 

presentazione dei cibi, che nei nidi del comune è molto curata. Ci sono inoltre consigli per il 

movimento da far svolgere ai bambini. E così via. L’Assessora prosegue ad illustrare 

 nei dettagli l’iniziativa che comprende anche delle rubriche anche per le mamme partorienti. 

Il sito ha avuto più di 29 mila visioni su youtube. Lo scopo, puntualizza l’Assessora, era quello di 

rassicurare i bambini, e per quanto riguarda i genitori trovare in questa iniziativa conforto per 

ripristinare la routine scolastica. 

Conclusa la dettagliata illustrazione dell’Assessora, il Presidente a nome della Commissione esprime 

plauso per tale iniziativa proposta sul sito del Comune di Palermo. Il Cons. Mattaliano si 

complimenta sia con l’Assessora e con gli Uffici per la realizzazione di tale iniziativa. 

Il Presidente chiede all’Assessora di essere informati rispetto alla programmazione di sanificazione 

dei locali scolastici non appena gli studenti torneranno a scuola, per affrontare il tema interpella la 

Cons.ra Caputo la quale, dopo essersi complimentata per il lavoro svolto dall’Assessorato, entra nel 

merito dell’emergenza sanitaria vigente. Sottolinea la ciclicità della pandemia da Corona virus e 

della diffusione del contagio che si potrebbe ripresentare nei mesi autunnali. Desidera fare due 

considerazioni importanti su basi scientifiche: - la dimostrata trasmissibilità per via oro fecale e la 

dimostrata persistenza del corona virus nelle feci di bambini che ormai erano risultati negativi ai 

tamponi nasofaringei. Si sofferma sull’argomento. Desidera capire quali potrebbero essere le azioni 
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da intraprendere per prevenire il contagio in ambiente scolastico. Cita all’uopo il decreto 18 del 17 

marzo 2020 art. 77 che prevede la dotazione dei dispositivi di protezione individuale e di materiale 

per l’igiene per gli studenti e per il personale. Sottolinea l’importanza di dettare linee guida per il 

comportamento individuale e sociale. Aggiunge che le attività lavorative a rischio biologico sono 

esemplificate nel Decreto legislativo 81 del 2008 che non poteva prevedere certamente l’emergenza 

sanitaria da corona virus. Bisognerà inserire il rischio di contagio da Sars-cov2 nel documento di 

valutazione dei rischi (DVR). 

L’Assessora Marano ringrazia per il contributo competente ed esperto, l’articolo di cui fa cenno la 

Caputo , afferma l’Assessora, è stato oggetto di sua riflessiome, ed è di fondamentale importanza 

che  il dirigente scolastico, grazie anche a soggetti esterni da supporto, sia nelle condizioni di sapere 

in modo chiaro come agire per una vera prevenzione e consapevolezza sull’igiene personale. Ad 

oggi le scuole non sono attrezzate adeguatamente. L’Ass. invita la Consigliera e la Commissione 

tutta, di attivarsi per approfondire l’aspetto; sarebbe quanto mai importante un contributo in tal 

senso. Il Presidente ringrazia la disponibilità dell’Assessora per le risposte date e ringrazia la 

Consigliera Caputo per la disponibilità. Il Presidente sottolinea che questo lavoro potrebbe essere di 

grande contributo. Detto ciò, pone all’attenzione dell’Assessora la questione attinente la situazione 

degli assistenti specialistici che se in un primo momento ringraziano per la continuità didattica, in 

questi giorni evidenziano alcune criticità. per dare maggiori dettagli chiede alla Cons.ra Lo Monaco 

di intervenire al riguardo. 

La cons.era Lo Monaco entrando nel merito dell’assistenza specialistica riferisce la segnalazione 

della problematica del foglio firma ovvero della rendicontazione trimestrale degli operatori 

specializzati i quali in assenza di nota di prosecuzione sarebbero in scadenza in data odierna.  

La Marano chiarisce che si sono attenute alle disposizioni a livello nazionale, ma ancor prima di 

questo era stato chiesto al neuro pischiatra dott. Porrello di derogare alla programmazione 

settimanale per l’assistenza specialistica agli alunni con disabilità. (44 sono le scuole che sono state 

attivate con formazione a distanza).  

Oggi, informa l’Assessora, sta partendo una circolare per sensibilizzare i Dirigenti, rispetto 

all’agevolazione della didattica a distanza. La consigliera Chinnici chiede all’assessora se possibile 

pensare che il Comune si attivi per consegnare a domicilio alle famiglie con disagio economico 

materiali didattici in forma cartacea e di cancelleria.  

  

Il Presidente, legge copia del verbale della seduta odierna, dopo la lettura lo pone in votazione. Il 

verbale viene approvato all’unanimità. Il  Presidente Bertolino alle 12.00 dichiara chiusa la seduta.  

ORARIO FINE SEDUTA 12.00 

 

   La segretaria             Il Presidente 

  Marilena Manduci                                                                     Francesco Bertolino 

                   

              

                                             


		2020-04-03T12:27:55+0200
	Francesco Bertolino


		2020-04-03T12:38:26+0200
	MARILENA MANDUCI




